

ASTILLERO

Ecuador: doble moral derechista // Silencio ante golpe de Lasso // Velasco Coello, "precandidato" // Armenta: "chat" de ministra Piña

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

ONTRASTA EL FUROR de segmentos opositores al obradorismo, que denuncian con pasión la presunta instalación vertiginosa de una suerte de dictadura en México, con el silencio ante los sucesos de Ecuador, donde un presidente derechista, el ex banquero Guillermo Lasso, frenó, mediante el cierre con militares y policías de la Asamblea Nacional, al declararla disuelta y convocar a elecciones adelantadas, el proceso de investigación por corrupción que en su contra desarrollaba ese órgano unicameral.

EL GOLPE DEL conservador Guillermo Lasso Mendoza se fundó en el peculiar artículo 148 de la Constitución ecuatoriana, que permite lo que allá se llama "muerte cruzada". Pero las causales invocadas, "grave crisis política o conmoción interna", no están justificadas: la única crisis política grave es la del propio presidente Lasso, que no ha podido remontar las sustentadas acusaciones de cuando menos tolerancia ante actos de corrupción, y no hay conmoción ni en calles ni en otros ámbitos sociales. Es decir, Lasso disolvió el Congreso, gobernará meses por decreto y ha abierto paso a nuevas elecciones como maquinación desesperada para impedir que se le declarara culpable y se le destituyera.

APARTE DE LA confirmación de la doble moral de quienes son candil denunciante de hipótesis en casa y oscuridad silenciosa ante hechos comprobados en la calle forastera, vale poner atención en el proceso de la izquierda ecuatoriana que ganó la presidencia con Rafael Correa y luego sufrió traición con alguien proveniente del propio movimiento, Lenín Moreno, cuyo mal gobierno dio pie al aún peor Lasso. Y tómese nota de los preparativos en el ámbito de Correa para empujar candidaturas en los comicios adelantados de presidencia de la república y Asamblea Nacional.

COMO ES SABIDO, en la política tradicional se suelen producir postulaciones a determinados cargos altos para terminar negociando algo más abajo, que siempre será mejor que la situación original del especulador. Toca el turno a Manuel Velasco Coello, coordinador de los
senadores del partido de las cuatro mentiras,
donde comparte liderazgo con el mal llamado
Niño Verde. Según eso, podría ser candidato
presidencial a nombre de lo que no es partido
ni verde ni ecologista ni de México, o bien, se
pediría que sea incluido en la encuesta de la llamada Cuarta Transformación, junto a cuatro
morenistas corcholatizados y un no afiliado al
Partido del Trabajo.

VELASCO COELLO HA vivido bajo cómodo refugio en el Senado, luego del desastroso paso por el gobierno de Chiapas. Pero no ha tenido el esplendor, en cuanto a cargos gubernamentales importantes, que suponía cuando se convirtió en uno de los principales suministradores de apoyo a la candidatura y a la campaña de López Obrador, quien tuvo especial relación de afecto con uno de los abuelos del "güero" y con este mismo.

AHORA BUSCARÁ COLARSE a la encuesta de Morena y luego aceptará su derrota, como es absolutamente previsible, a cambio de ganancias a negociar. Esa ha sido parte importante de la historia del "Verde Ecologista" y sus dirigentes, candidatos y ocupantes de cargos públicos.

EN CANDENTE DUELO por la candidatura a gobernador de Puebla con su primo, Ignacio Mier, coordinador de los diputados federales morenistas, Alejandro Armenta, quien a la vez lo es de los senadores del mismo partido, se aventó ayer un señalamiento osado que probablemente va a influir en su calificación hacia la citada postulación poblana, pues denunció haber recibido algo así como amenazas desde un teléfono que presuntamente correspondería a la ministra presidente de la Corte, Norma Piña. De ser cierto el señalamiento, avanzaría Armenta en el casillero morenista; de no ser cierto, quedará tachado por este desliz.

Astillas

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA reclamó al presidente López Obrador que no lo incluya en las referencias que hace de aspirantes de la 4T a la sucesión de 2024. Exclusión, sectarismo y trato injusto, señaló...; Hasta mañana!



"MÉXICO TE NECESITA"



A En la Alameda Central, jóvenes se acercan a un puesto de reclutamiento de la Secretaría de la Defensa Nacional, cuyos integrantes

promueven el ingreso a las filas de la Infantería, "la reina de las armas", indica uno de los carteles. Foto Roberto García Rivas